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令和６年３月定例会議 一般質問通告書一覧【確定版】 

 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 
質問事項 質問要旨 

１ １５番 

中村 博美 

議   員 

（一問一答） 

１高齢者施策につ

いて 

①直近の高齢者数と要介護認定者数を男女別，要介護状態区

分別に問う。 

②高齢者プランの第４章に記載されている高齢者の社会参加

の促進，生きがいづくりの支援について問う。 

 ・シルバークラブの単位クラブ数，会員数について問う。 

 ・シルバークラブの補助金と納める会費について問う。 

 ・シルバークラブ体力重点モデルクラブ・重点クラブで実

施した活動内容の詳細を問う。 

 ・シルバークラブ会員数の増加への取り組みを問う。 

２緊急通報システ

ム設置状況につ

いて 

①６５歳から７４歳の一人暮らし男女別の人数と設置人数を

問う。 

②７５歳以上の一人暮らしの男女別の人数と設置人数を問

う。 

③区長会やシルバークラブ等への緊急通報システムの積極的

な周知が必要と考えるが，市の見解を問う。 

３きぬ総合公園に

ついて 

①公園管理除草委託料と除草作業方法の取り決めについて問

う。 

②平成３１年３月の一般質問の答弁に，こども遊具の装置の

要望と池の水の流れについては，計画の段階に入っている

とのことだったが，その後どのように計画することになっ

たか問う。 

③西幹線道路開通に伴い，改修された新たな公園内の情報を

公開してはどうか。 

２ ３番 

柴  典明 

議   員 

（一問一答） 

１小保川地区の用

水路漏水につい

て 

①常総市は用水路の漏水についていつ知ったのか伺う。 

②江連八間土地改良区・鬼怒川南部土地改良連合へ依頼した

方法が適切だったのか市の見解を伺う。 

③江連八間土地改良区・鬼怒川南部土地改良連合へ補助金を

交付しているが，補助金の金額と内容について伺う。 

④不作為行為による漏水で事故が発生した場合の責任の所在

を問う。 

 

２ＡＩ・デジタル

技術の活用につ

いて 

①行政事務の効率化を進めるために実施しているＡＩやデジ

タル技術を活用した取り組みについて伺う。 

②「チャットＧＰＴ」等の「生成ＡＩ」の活用について。 

③常総市ＡＩまちづくり１０年構想について伺う。 
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３市内小中学校適

正配置について 

①今年度に行った適正配置計画の取り組み状況について伺

う。 

②次年度以降の進め方について伺う。 

③今後，適正配置を円滑に進める上で，大花羽小学校と菅原

小学校の統合に至るまでの検討内容などを公表する考えは

あるか伺う。 

 

３ ７番 

石塚  剛 

議   員 

（一問一答） 

１避難所防災備蓄

品の整備状況と

今後について 

①避難所における防災備蓄品の整備状況について伺う。 

②避難時のトイレの整備状況について伺う。 

③防災備蓄品に対する使用訓練や点検及び今後の備蓄品の整

備について伺う。 

④防災先進都市としての今後の取組について伺う。 

 

２窓口業務の現状

と「窓口ＤＸ」の

取り組みについ

て 

デジタル庁が示す『自治体窓口ＤＸ』に伴い，市のマイナ

ンバーカードの交付状況や市民課窓口業務の取り組み及び，

デジタル庁が示す“書かない窓口”として当市の「窓口ＤＸ」

取り組みについて伺う。 

①マイナンバーカード交付の現状とこれまでの取り組みにつ

いて伺う。 

②市民課窓口業務のデジタル化の進捗と現状の取り組みにつ

いて伺う。 

③窓口ＤＸにおける現状の課題について伺う。 

④窓口ＤＸに向けた今後の計画について伺う。 

４ ９番 

吉原 晴照 

議   員 

（一問一答） 

１当市の遊休資産

の現状と今後の

計画について 

①水海道地区の遊休施設の現状を伺う。 

・各施設の管理状況（築何年・耐震化・管理費） 

・各施設の今後の具体的な計画（有効活用・売却・解体） 

②石下地区の遊休施設の現状を伺う。 

・各施設の管理状況（築何年・耐震化・管理費） 

・各施設の今後の具体的な計画（有効活用・売却・解体） 

③水海道地区の遊休土地の現状を伺う。 

・過去３年間の売却実績 

・遊休土地の件数及び場所別面積 

・今後の具体的な計画（有効活用・売却） 

④石下地区の遊休土地の現状を伺う。 

・過去３年間の売却実績 

・遊休土地の件数及び場所別面積 

・今後の具体的な計画（有効活用・売却） 

⑤来年度（令和６年４月以降）に遊休施設となる見込みがあ

るか伺う。 

 



3 

 

５ １６番 

岡野 一男 

議   員 

（一問一答） 

１市道の整備につ

いて 

①道路管理者以外の者が工事を行うことができるか伺う。 

②道路管理者以外の者が工事を行った事例は過去にあるか伺

う。 

③工事完了後の手続きについて伺う。 

２給食センターの

今後について 

①豊岡学校給食センターと玉学校給食センターの老朽化につ

いて伺う。 

②児童・生徒の減少に鑑み，豊岡学校給食センターと玉学校

給食センターの合併はあるのか伺う。 

③豊岡学校給食センターと玉学校給食センターの合併を想定

した候補地はあるのか伺う。 

④仮に豊岡学校給食センターと玉学校給食センターが合併し

た場合，跡地の利活用の計画はあるのか伺う。 

６ ８番 

草間 典夫 

議   員 

（一問一答） 

１運転免許証自主

返納支援につい

て 

①運転免許証返納者はどれくらいいるのかを伺う。 

・近年の市の返納状況と返納率 

②予約型乗合交通利用券の利用状況（率）について伺う。 

③有効活用するために「利用券」の選択肢を増やすことにつ

いての考えを伺う。 

・商品券への代替など 

２適応指導教室

（かしのきスク

ール）センター

化について 

①現在，どのような体制で指導，支援を行っているか伺う。 

②適応指導教室センター化のねらいについて伺う。 

・これまでの課題等を踏まえて，何が期待できるのか 

・機能性を高める組織づくりなどの体制整備はどうするの

か 

③校内フリースクールの設置についてはどのように考えるか

伺う。 

・教室以外の居場所をつくるという観点から特徴（メリッ

ト）など 

７ ４番 

塚本 治男 

議   員 

（一問一答） 

１超少子化社会に

おける常総市の

今後の展望につ

いて 

①常総市の子どもの数のこれまでの推移と今後の予想につい

て伺う。 

②家庭や地域社会における子育て支援について伺う。 

③未婚者への結婚支援の実施状況について伺う。 

④不妊で悩んでいる市民への支援について伺う。 

⑤多世代住居世帯の現状と支援について伺う。 

⑥市内の空き家の現状と対策について伺う。 

⑦市民の雇用確保のための施策について伺う。 

⑧常総市の超少子化社会への対策ついて市長に今後の展望を

伺う。 
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８ ６番 

栁井 真吾 

議   員 

（一問一答） 

１地震防災対策に

ついて 

本年元日に能登半島地震が発生し，多くの家屋が被災した。

当市における地震防災対策について伺う。 

①常総市耐震改修促進計画について伺う。 

②当市における住宅耐震化対策について伺う。 

③地震で家屋が倒壊しても，生存空間確保で命を守ることが

できる耐震シェルター・防災ベッド設置費用助成を提案す

るが，当市の考えを伺う。 

④小中学校における地震に対する防災教育について伺う。 

⑤通学路内のブロック塀など危険箇所の対策について伺う。 

 

２地域防犯対策と

しての防犯カメ

ラの設置につい

て 

 

県警の防犯メールを見ても，住宅への侵入窃盗や自動車の

盗難，不審者の出没など犯罪が後を絶たない。地域防犯対策

として，防犯カメラの増設を求める市民の声が多く聞かれ

る。 

①これまでの地域防犯対策としての防犯カメラ設置の取り組

みと防犯カメラの設置・増設の目的，設置場所の考え方，

運用について伺う。 

②自動販売機の設置業者が初期費用や管理費を負担し，コス

ト削減にもつながる自販機併設型の防犯カメラの導入を提

案するが，当市の考えを伺う。 

 

９ １番 

入江 赳史 

議   員 

（一問一答） 

１常総市のＳＮＳ

について 

①情報発信の優先順位について伺う。 

②発信内容について伺う。 

③情報発信業務の役割分担について伺う。 

 

２常総市のシティ

プロモーション

「なんかいいか

も」について 

①事業概要について伺う。 

②発信内容の決定方法について伺う。 

③今後の取り組みについて考えを伺う。 

３市民に伝わる情

報発信の在り方

について 

①情報発信の際の「やさしい日本語」の活用について伺う。 

②情報発信において，事業内容中心の説明ではなく，「事業後

の市民生活の変化」を中心とした説明が必要と考えるが，

市の見解を伺う。 

 

１０ ２番 

中島 義昭 

議   員 

（一問一答） 

１アグリサイエン

スバレー常総か

ら市内への周遊

について 

道の駅常総は連日多くの来場者で賑わっているなど，アグ

リサイエンスバレーは想定を大きく超える効果を出している

事から，市内の事業者と連携し，人々の流れの好循環を生み

出し，市内に賑わいの波及効果をもたらしたいと考えるが，

市の取り組みについて尋ねる。 

①デジタル観光・周遊マップについて伺う。 
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１１ １８番 

中村 安雄 

議   員 

（一問一答） 

１企業誘致による

財政力の強化と

人口減少対策に

ついて 

①坂手工業団地東部地区約３４．５ｈａへの企業誘致による

市の財政への影響について伺う。 

②少子化による人口減少対策として，企業誘致をした従業員

の市内居住を促進させるため，市内空き家等を活用する考

えがあるか伺う。 

２坂手染色団地隣

接の工場建設予

定地について 

①茨城県再生資源物の屋外の適正化に関する条例が令和６年

４月１日より施行となるが，地元で建設に反対している工

場建設予定地に対し，市は今後どのように対応していくの

か伺う。 

３固定資産税の評

価額と課税標準

額の変動につい

て 

①特に平成６年から８年まで中心市街地の評価額が高く，１

０年後には３分の１となり大幅に減少している。評価額が

高いときは課税額が低く，評価額が低いときは負担率を上

げることで税収を確保していると考えるが，国，県の指導

により以前からこの方式なのか。また，他市でも同様なの

か伺う。 

１２ １１番 

坂野 茂実 

議   員 

（一問一答） 

１若者や子育て世

代が住みたいと

思うまちづくり

について 

①当市で，現在の少子化対策としてどのような施策があるか

問う。 

②若者や子育て世代が当市に住みたいと思うような施策はど

のようなものがあるか問う。 

③施策の実施後の定住人口の増減はどのような変化があった

か問う。 

④子育て世代が住みたいと思うまちとはどのようなまちと考

えているか。また，当市に若者を引き寄せる魅力があると

思うか。あるとすれば，どのような面か問う。 

⑤区域指定が実施されているが，その効果について問う。 

⑥人口増には区域区分の見直しが必要と考えるが市の見解を

問う。 

 

１３ １９番 

堀越 道男 

議   員 

（一問一答） 

１災害対策につい

て 

①木造住宅の耐震化の現状と今後について伺う。 

②本庁舎の電源機器の対策について伺う。 

③原発事故の広域避難計画における常総市の対応について伺

う。 

 

２学校給食費の無

償化ついて 

①国は１９５１年に義務教育無償をできるだけ早く広範囲に

実現するために学用品，学校給食費などを無償化する方針

を示していた。また，学校給食法第１１条は保護者負担へ

の補助を禁止する意図はないとする文部事務次官通達に対

する常総市教育委員会の対応について伺う。 
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１４ １７番 

茂田 信三 

議   員 

（一問一答） 

１市内道路の管理

について 

①西原地区の県道３５７号の騒音・振動問題について問う。 

②石下停車場線の進捗状況及び周辺計画について問う。 

 

 

 

 

１５ １０番 

大澤  清 

議   員 

（一問一答） 

１災害対策につい

て 

住宅の耐震化について伺う。 

①市内既存住宅の耐震化率について伺う。 

②常総市木造住宅耐震化事業の補助金交付実績とその他の補

助金等について伺う。 

③常総市木造住宅耐震診断士派遣事業の実績について伺う。 

④常総市耐震改修促進計画について伺う。 

・普及啓発として，リフォームにあわせた耐震改修の誘導

とは。 

・住宅耐震・リフォームアドバイザーの登録や相談体制の

整備状況は。 

⑤災害対策としてのインフラ整備の考え方について伺う。 

 

１空き家対策につ

いて 

当市と協定締結している（株）クラッソーネ及び空き家活

用（株）ついて伺う。 

①協定締結の目的について伺う。 

②実績と成果について伺う。 

③同業他社との競合上問題ないのか伺う。 

④空き家等対策の推進に関する特別措置法に基づく空き家等

管理活用支援法人について伺う。 

 

１６ １２番 

遠藤 章江 

議   員 

（一問一答） 

１自然災害等の非

常事態発生時に

おける上下水道

の問題点と課題

について 

①上下水道に関わる施設等の耐震化の現状を伺う。 

②大規模自然災害時に予測される上下水道網損傷時の問題

点，課題について伺う。 

③上水道における飲料水・生活用水の供給と確保，防災井戸

について今後の取り組みも含め詳細に伺う。 

④下水道におけるトイレ対策，し尿処理対策等について今後

の取り組みも含め詳細に伺う。 

 

１７ ５番 

佐藤 剛史 

議   員 

（一問一答） 

１常総市職員の労

働環境について 

①職場環境の現状について 

 ・各課における職員数と適正配置について問う。 

②メンタルヘルスについて 

 ・職員の休職状況と対応について問う。 

③地域貢献活動休暇について 

 ・当市の考え方と条例化について問う。 
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２長塚節生家の今

後について 

①生家の現状について 

 ・施設の状況について問う。 

 ・県補助の現状について問う。 

②課題について 

 ・今後の維持管理について問う。 

③将来に向けた取り組みについて 

 ・クラウドファンディングの活用について問う。 

 ・行政としてのサポートについて問う。 

３移住・定住促進

について 

① 住まいまちづくり可能性調査事業について問う。 

１８ １４番 

倉持  守 

議   員 

（一問一答） 

１常総市の今後の

展望について 

①これまでの市政運営の成果と常総市の未来繁栄に向けた市

長の思いを伺う。 

 

 

 


